使徒パウロ

東中国教区 教区ニュース誌委員会 主士IO-00ج 倉敷市鶴形 | テー| 云 倉敷キリスト会館内 ILL (0六5)四二 | 二七八0

次

コロナ禍における教区の歩みを振り返って

イースター説教

二〇二二年度 第二回宣教会議報告

按手礼のあいさつ・退任のあいさつ ………

6 5 4 3

「信徒と教師の合同研修会」報告・編集後記

二十一一集会(平和集会)報告

「礼拝音楽の集い」報告

「主の復活、ハレルヤ」 イースター説数

高倉栄光教会 牧師 中 島 献

の宣教はむなし なかったとした トがよみがえら リントの信徒 の手紙 「もしキリス っているよう わたしたち



とそれが膨らみます。蕾が更に膨らんで開花 秋に葉が散って枯れたように思われた桜の枝に 春に祝います(北半球のことではありますが)。 の信仰もまたむなしい。」のです。イースターは いつの間にか冬芽が育っています。 春が来る

> ださるからです。 とえに十字架の後三日目に復活された主が側近 くにいてくださり、そのくびきを共に担ってく わたしたちがキリストの証人たり得るのは、 た桜は青空に映えて春の喜びを倍加させます。 ひ

必要はありません。人間を不安と失望に縛り付 られない、よみがえられたのです。墓は空だっ けていた死は主によって葬り去られ、 たのですから、わたしたちはもうその墓を探す と導かれている幸いを感謝しましょう。 「墓が空であった」という事実だけ述べて終 っています。死んだ者を葬る墓にもう主はお マルコによる福音書は、 後代の加筆を除くと 命から命

す。 来ないのです。けれども聖霊に助けられ信仰に りますが、印象的な一つはトマスとイエス様の 刻 再会の場面です。バルラハという彫刻家はイエ しさと喜びと感謝を主の腕の中で味わったので ス様より高齢のトマスが主に抱かれている姿を んでいます。主に寄り掛かるトマスは恥ずか 主 人は自分の力で主の復活を信じることは の復活を描いた箇所は福音書にいくつもあ

> ことをバルラハはその作品に語らせているの よって主との再会を許された時、 た自らを恥じつつも感謝する以外にないとい 信じ得なか 0

を友と呼んでくださいます。愛しているよと語 する群れです。よみがえられた主はわたしたち のためです。誰が何と言おうと、「主の復! す。レントに主日が含まれていないのは正にそ 日礼拝を大イースターと呼んだ神学者があり 、ます。 レルヤ」と主の教会は感謝を込めて共に賛美 教会は聖霊によって生み出され、 毎週の主日礼拝を小イースター 生 かさ 活 復 れ 活 7

りかけてくださ 宣教の業を励 の主と共に福音 て受けつつ復活 てを命の糧とし います。その全

ましょう。

出

な

0

段

階

から当

日まで労され

た奉仕

0

0

となっ

7

る。

オンラインを併

用

5

ン

「コロナ禍における教区の 歩みを振り返ってし

東中国教区 議長 服 部 修

なの 続 活動はかなり縮小した。 中止となることも多く、 響を受け は 1 新 型コ か、 てい 教区としてどこまでの て三年が 事実上手探りの 口 ナウ 集まっての会合は延 Ź 経 ル 過した。 ス感 教 状態がずっ 染 活 区として 症 拡大初 動 拡 が 大 期 可 0) لح 期 0) 影 能

と、 総会の 度には だが、 たと言える。 年度 気に ることが 61 状 方で、 オン が 進んだ。 況に対してオンライン 書 開 そのおかげ 才 催 ライン 面 可能になった。 ンラインで教区 は 対面で集まることのできな 表決であったことを考える 進歩の もちろんその 教区とし (n) もあっ 画 度合 面 て画 上ではあれ 前 総 て二〇二二 (V の整備 年度、 ため 会を開 はそれ 期 的 É であ 教区 ぞ 準 催 が 昨 年 備 0 す n

> と感謝してい 能 としたが な できたの 働きが多大であったことは言うまでも つつでは ではなく、 ° \ すべて は あったが 郵 便事 本当に の議 教 情 团 一総会議 事 大きな恵みであ 無事に終えることが 0) 悪 がオンライン 化 員 0) 影 選挙は 響も 郵送 で あ 0 た ŋ 可

き、 め、 の 一 から言えば、 オンラインを使い分けながらの 年の 部分も 0) る空気感は 昧な表現で申し訳な では当然のことながら は決して小さなものでは りつつある。 各委員会や各地 0) 併 教 つではある。 11 オンラインと くつ 教区 用 区 を 実際ある。 0 試 か 可 0 活 能 行 歩みを振 の集会で対面とオンライ オンラインで 動費に 教 性 ていることはこ 0) を感じさせら X X しかしオンライ 併 |の全体予算 その意味で、 0 おける交通費支 用 働きも、 ŋ が、 返ってみ 限 は 界は は なか 有 対 効な手段 伝 れ 0 のこと 活 対 わ 面 あ この たた たと る。 る n 5 13 ン 動 面 な 0) か お と と

を広げたと考えることができよう。

曖

J.

け

13

る。 と、 ぞ 13 持 ちろん現 きるようになってい を ることによって、 加 か 13 13 方で 0 は 断 ったケー れ開催、 た人がオンライン ったけれども行けなかったと諦 つことによって得られるも 併 それこそ以前 可 違 念せざるを得なか 能性 用は 開 11 地に 催 な 教区 とせざるを得なかった が ス 1 集合 開 が て他方は諦 が の活動にお あ か それが は して実際に交わ これ れ 0 0 鳥取 るからであ たの たことを考える 併 0 までは 無け 崩 た人 め は 尚 た 利 て 可 Щ 0 が よって参 n り、 行 でそ 点であ る。 Ł 参 ば けきた 能 8 あ ŋ 加 出 り لح 7 る を b 席 れ で

をきたしている教会もある。 なく相談いただきたい 置 7 は 17 「委員、 は 活 るので、 最後に、 様 動 々 0) な形 財 縮 務部 お 小、 コ 困 口 で 委員 のサ 会員数 ŋ ナ禍 のことが ポ にあって各教会で 各地 0] 減 1 あ を準備 などで困 区 .長 教区 れ ば とし 遠 慮 7

L

め

5

れるひ

とときを得られたことを

神に

委員

(長と常

置委員とが

同

じ未来を見

宣教会議を通して、

各地

10111年度 第11回宣教会議報告1

東中国教区 副 議 長 中 井 大 介

会議にて第二回宣教会議

が開

催されました。

去る二〇二三年二月二七

日

月

K W

е

b

時

な移 このたびの宣教会議は、 度 が 心 5 は 有 いての意見交換、 を得ることによって、 いう枠組みで話し合われました。二〇二〇 横 縦割りで完結する働きに留まらず、 おける教区 ついて、それぞれの話題を取り扱いました。 してい 0) ムを利用して会議や講演会、 n 異なる方法でつながりを模索する必要に 頭から感染症による影響で従来の関わ 断 分を補うようになってきています。 位置するようになってきました。 に Z o 東中国教区を主にある宣教共同体とし、 方 動 てきましたが、 する領域があってもよい を接 々 が技術に習熟してくださったため る課題を取り上 О 触が困難な中 一の宣教は、 m などのオンライン会議システ 2) 二〇二三年度予算案に そのつながりを支える 東中 各地 ・でも、 げ、 1 国教区にはある 区や各部委員会の 二〇二三年 のではない 教区の課題に また礼 話し合う この それら 現実的 拝 技 0) シ ŋ か 度に 程 ス 4 中 迫 غ 年 لح を 共 0 術

はどの す。 ば ケ 相 美する営みについての理解には多様性 東 技 テ た ンライン会議システムを導入していくに ょ 合 0 教会がい 条件での 0 ライン会議システムを用い 師 オンラインでの教区総会も実施できました。 では 意欲を持った人々が現れる で、] 4 っては、 って明らかにされました。 互 0) ました。 0) 中 術 ながら信徒一人一人がオンライン会議 わ 刻 を招聘できない :を習得していくためのサ につながれるようにサポートしてい せ 意識のすり合わせ」と「礼拝式順 礼拝を守れるような 礼拝を守れるというのは、 それも互いに離れた場所において、 に同 ス 玉 ない 教区 が その多様な考えを持つ ような課題があるか つも主日を守 宣教共同体を形成していける条件 分かち合わ . じ 礼 が その中で、 かという意見に多くの共感が集ま 倉敷水島教会と小岩輝牧師 の約三分の 必要だとの見解 拝 を守ることができる技 ケースを占める場合 れ、 東中国教区のすべて れるようにするために そうした中 0) 「礼拝学につ が問われ、 ての礼拝は、 教会が主任 また、 が伝道委員 複数の教会が L ポ 今までにな] 自 教会が 1 一分にも で丁 が が 0) 61 が 主 担 ひと 寧に シス 会に オン 同じ あ 0 協 す 7 あ を 術 任 で n た あ オ ŋ 0) る 賛 0) な 61 教 力 感謝します 長と各部 に示されました。 0

0

あり、 \$ に導入して、 費目であった会計について横断費目を部 課題を共有し、 地区各部 結果的には将 b ラインサポー 実 構改革を進めていくという方法論もあるよう 同 有 て共通の 下にありながらも、 れ う人たちの受けⅢを作っていくことは大切 13 ..で企画をおこなったりできるように、 汲々とするのではなく、 協働で取り組んでいくことになるの ました。 (績が報告されました。 ると自信を得られる方も与えられると でしょうか。 Ļ 1 やってみようかな、 13 ときにはコラボレーションしたり、 のでは そのためには 課題に取り 委員会が単独で事業を実施すること 新 来的 型コ 教区会計の } な それぞれの委員会の課題 チー 教区予算についても従来の いだろうかという意見がださ 東中 口 組んでいくことこそが つねに未来の宣教につ 4 東中国教区におい ナウィルス感染症 のような部署が 国教区宣教という議題 観 新しい技術に やれたらい それぞれ 点から緩 や 0) 11 では あっ いつい なと か 地 0) てオン 分的 を 縦 X 共 う 合 7 割

n

0

したが、

仲

間

拝音楽の集い

鵉 藤 永 子

名の 教会オル 0) 会二六名の方が参加してくださり、 感じざるを得ない ました。 の公開個人レッ 口 て関わり続けてくださっ となりましたが、 [も講 集い 九月二 が和 コ 師とし 四日 まだまだコ ガニストの ロナ禍 気教会におい て、 土、 スンを担ってくださ 0) 午前 中でし 第 中 · で ニ 口 中 第十二回礼 回 中 ナ 村 ったが、 、 \hat{O} · の 講 から 年 証 て開催され ている善通 影響も強 ぶりの 一さん 講師 演、 十四四 拝音 لح 午 が 開 後 教 < 七 催 楽

ように教区 ぶりとなりま を受けられま 自体も二年 方が公開 たちと共 この集 ッスン

個

人レ

な時でもありました。 は は当たり前ではなかったこと、 集会が教区で実施 ŋ に集うことそのもの のがあることを再確認させられるよう ありますが、 な感じで、 当たり前 共に集う喜びというも されてい がずい のように たのが ぶん 久 大変で 色 しぶ Þ 実

う 礼 た。 心 情熱と喜びを分けていただいたか 題された講演では、 11 な、 て新しい気づきを与えられ 拝にお で軽妙な語り口に引き込まれ リード あっとい けるオルガニスト オルガンによる賛美歌 、 う 間 中 0 豊かな時 対証二さんの 0) 役割 講師 間 . つ 奏 つ、 で 0 熱 لح ょ 0) 0

迷 感謝と感銘を受ける時間となりました。 間となるよう配慮 そこにおられるすべての人に有益な時 込まれた七名の方はもちろんのこと、 0 同 公開個人レッスンとなりました。 出会いと学びと交わりのひと時は じ奉仕にあたらせて 日ごろは、 昼食をはさんで、 悩み ながら続けている仲間たちと それぞれの教会におい しながら進 参加者が紹介され、 ただき、 めら れ 担 に 7

が、 b 拝 れ 器 このような案内を目にされましたら 当委員だから言うのではありません と思います。 ぜひそれぞれ教会におかれましても、 での奉仕と、 のとしてくださることと信じての ている方に一声かけてい の種類は問 大変貴重で励まされるものです。 その (いませんので)、ご奉仕 0) 声が、 集い をより豊 その方の ただけ

n

ば

礼

(楽

か

な

お

ます。 報告を閉じさ て、 せてい この ただだき 短い





を紐解き、

験などを元に、

ロシアとウクライナの歴史

きめたのです。

おだやかにそうだんをし

けっ

和気教会 牧師 延 藤 好 英

性。 経過しようとする中で、 講師は、 二〇二三年二月十一日 か ての立ち位置を確かにしたい、そんな思 攻撃の議論がされる中で、キリスト者とし 演題は トリック岡山教会を会場に開催しました。 (会場四十一人、 ら演題を決めました。 ロシアのウクライナ侵攻から一 「世界の現状における非暴力の ジャー ナリストの守田敏也さん。 Z (土) 午後二時から、 О 軍備拡張や敵基地 m十一人) と講師 参加者は五十二人 年が 可能 力

ル ラルー ノブイリ原発の爆発事故後ウクライナや 守田さんは、 シをドイツの医師団と訪問した経 御自身も一九八六年の チ

とき、

け

て戦争



講師の守田敏也さん

0

ž

と

ない

くべきだと語られました。 戦 はならない。」など語られながら、 時、そこで人が死んでいることを見逃して ばならない。」「○○が奪還されたという こと。」「政府と国民を分けて考えなけれ 戦であること。どちらにも巻き込まれない してくださいました。そして「戦争は情報 し、その後のことは話し合いで決めてい 即時停

紹介されました。 が 文部省が発行した『あたらしい憲法のはな にするべきであると語られ、 また、日本人は現憲法に誇りを持ち大切 の「六、 戦争の放棄」から次の文章を 「よその國と爭いごと 一九四七年に

日本の國は、さかえてゆけるのです。



て、

じぶ

手をまか

ょ

て、

双方に言い分があることを解説 とも、 これを戰爭の放棄というのです。そうして は、 て、 よその國となかよくして、 きょく、じぶんの國をほろぼすようなは よい友だちになってくれるようにすれば になるからです。 ならば、いくさをしかけることは、 きまりをつけようというのです。 いっさいしないことにきめたのです。 國の力で、 また、 相手をおどすようなこと 戦争とまでゆかず 世界中の國が、

さいました。わたしたちはそこから何を汲 出されたのに対し、 とができます さんの み取り生かしていくかが問 印象的でした。沢山の情報を提供してくだ それから語りましょう」と答えられたの にどう対応したらい が います。 いてください。そして共感してください。 攻撃性を生むのではないか。 講 演の後の質疑応答の中で「恐怖や不安 f 当日の a C е 講 b 演はQRコードから守 0 「まずその人の話 いか」といった質問 Ο kに入り視聴するこ われていると思 そういう人 を 田 聞



津山城西教会 田 中 直 子



会の 津 \mathbb{H} Щ .城 中 西 直 教

わけで、 「そうい わ う

しが手を置

勧めます。」テモテⅡ一章六節 る神の賜物を、 たことによって、あなたに与えられてい 再び燃え立たせるように

赴任して間もなくコロナ禍となり、 いただきたいです。 ただいて、教区における働きを担わせて 内の活動をよく理解できていないところ たします。二〇一九年に津山城西教会に です。これからは少しずつ関わらせてい みに与りました。皆様のお祈りに感謝 昨年十一月二七日に按手礼を受ける恵 教区

ています。これから与えられる働きを 師として奉仕させていただくことになっ 月からは美作落合教会の主任担任教

す。 願 主の助けによって励みたいと願っていま いします。 良きお交わりとお祈りをよろしくお

離任のあいさつ」

倉吉上井教会 奥 田



せられています。 だいて以来のことのようですので、 ていただきました。たくさんの得難い経 出 ぶん長くお世話になったことだと実感さ た先生方の紹介」のコーナーに紹介い 教区ニュース誌の「新しく教区に来られ 会いと奉仕を通じて様々なことを教え 振り返ってみますと二〇〇七年七月の 教区においても多くの ずい た

> 験を感謝いたします。 て支え導いていただきましたお交わりに 心より感謝いたします。 膨大な忍耐をもっ

退任のあいさつ」

望



琴浦教会 |I|上 幹 太



う短い任期で退 事情で四年とい 止むを得ない このたびは、

よび地区、教区の皆さまに大変ご迷惑をお で励んで参ります。 た親切と信頼を忘れることなく、次の任地 て琴浦の地を去ることには、 来ず、申し訳ありません。東中国教区そし かけしております。ご期待に沿うことが出 いものがありますが、皆さまからいただい り、 大変名残惜し 担任教会お

とうございました。 [年間大変お世話になりました。 ありが

(7)

た。

を育てるおじいちゃんかな」と答えまし

に将来の夢をきいてくれます。「ぶどう

ら何になりたい?」高齢者にも同じよう

から質問されました。「大きくなった

6

きがありました。

教会附属の保育園で、

あるとき年長さ

が

経とうと

ジ!」お陰様でたくさんの出会いと気づ

退任のあいさつ」

倉吉教会

柴 田 彰

す。



剪定を終えたぶどうの木の前で

りがとうございました。

のが心残りです。お付き合いくださりあ

んに、ぶどうを食べていただけなかった

ぶどう栽培も本格化します。教区の皆さ

教会に赴任します。空き地を借りての

牧師隠退はまだ少し先のようで大阪

この春ようやく卒園。二六年保育で

離任のあいさつ」

岡山教会 涌 井 徹



b

っと驚いたのが常置委員に。「えっマ

た。

議事に入る前の激しいやり取

'n,

の教区総会に初めて出席。

ビックリしま

八年前に倉吉教会に赴任し、

その

五月

に、 早くも丸一年 に赴任して、 期で岡山 昨 一年の 年 兀 [教会 任 月

多く、 が、 とにしてこの三月末に岡山を離れます。 すことが出来なかったことが心残りです しています。コロナ対策のために制約も あとは後任の廣田和浩先生に託すこ 行き届いた牧会活動を十分に果た

> とを覚えます。 る諸教会も、ご多分に漏れず、 る一年であったように思います。 業に励むほかないことを改めて思わされ にもならずに、 齢化という厳しい現実に直面 岡山教会だけではく東中国教区に連な 淡々と粘り強 過度に悲観的にも楽天的 しているこ 会員の高 0

は、 うぞ、それぞれ ないまま失礼することになりますが、 れますようお祈り申しあげます。 コロナのため東中国教区の皆さん 親しくお交わりする機会が与えられ のお働きが豊かに祝福



信徒と教師の

教師部委員会 廣 田 崇 示

な

_ € ^

これは

牧師と言わず多くの

ク

IJ

ス

た。 会)、 行われた。 めて六〇余名であった。 イン配信にて教師と信徒合同研修会が 時から三時まで倉敷教会及びオンラ 二〇二三年二月二三日(木・休)午後 集会参加者はオンライン参加を含 題は 講師は小島誠志牧師 (久万教 「今日の宣教と明日」であ 0

た。 た「水をくんだ召し使い」についてレ 交えながら説き明かされたものであ ジュメより一部抜粋して引用する。 分かりやすく話された。特に印象深か 教 (伝道) の深遠の一端を平易な言葉で ネによる福音書の . 関 講師 頭は、 でするメッセー は、 マタイによる福音書 長年の経験 ジをご自身の 中から宣教 (伝道 で養わ)体験. n やヨ た宣 を

上げます。

病

縁

なく。 弟子たちは水を運ぶ。 水を運ぶことしかできない。 ぶどう酒 では

> そ 0) 間 奇跡が宣 の言葉が神の言葉にされる奇 の言葉という限界を超えられない 教、 その 奇跡なしに宣教は 跡。 そ

とオンラインのハイブリッド型集会の ろうか。遠方やコロ た倉敷教会の皆様にも心より感謝申 有益性を確認することができた。 の下の力持ちとしてご尽力くださっ 終わりに、ご参加くださった皆様、 ャンが体験してきたことでは しい方々にも参加い ナ禍のため出 ただい て、 な 会場 · 席 が 11 だ

難

チ



平和を世に満たす宣教のはたらき、これ しているのだろうと思うのです。 が、 事の前で砂塵に過ぎないのかもしれません 生きるということとは何なのかを思案して ことを信じて、 しまいます。一人のなせる業は大きな出 うな出来事が連続する中で、 災害が起こりました。 長期化し、またトルコ・ だ解けない でいきたいと願います。 を今一度考えさせられるとともに、 新型コロナウイルスへの警戒がまだま それでも神は私たちになすべき業を託 戦争・災害に対峙する大きな力となる 中 希望を抱い ロシア・ 目を覆いたくなるよ シリア方面での大 ウクライナ戦争 て根気強く進ん 61 のちの尊さ 神の愛と 人間 W は が が

★ ハラスメント相談窓口 *

電話番号 毎月第三水曜日 〇九〇 午前九時 (- 八七三〇